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Pemex necesita más inversión para mantener las reservas: Lucas Aristizabal 
 
 

Entrevista con el licenciado Lucas Aristizabal, director senior en Finanzas Corporativas 
de Fitch Ratings, en el programa “Ganadores y Perdedores”, conducido por  

Helena Lozano en El Financiero Bloomberg TV.  
 
 

HELENA LOZANO: Y precisamente para hablar al respecto de la calificación a Pemex, saludo 
con gusto a Lucas Aristizabal, director senior en Finanzas Corporativas de Fitch Ratings. 
Qué tal, muy buenas tardes.  
 
LUCAS ARISTIZABAL: Buenas tardes Helena. Muchas gracias por la llamada.  
 
HELENA LOZANO: Gracias por la comunicación. Cuéntenos, ¿de qué son reflejo las 
calificaciones de la Empresa Productiva del Estado?  
 
LUCAS ARISTIZABAL: Las calificaciones de la Empresa Productiva del Estados son reflejo de 
dos factores principales: uno, la importancia estratégica que estas entidades tienen para el 
país y para el gobierno, y el segundo factor es la calidad crediticia intrínseca que tenga la 
compañía. Con respecto a la importancia estratégica, lo que vemos es, sobre todo con 
respecto a Pemex, vemos un impacto sociopolítico y un impacto financiero que podría tener 
un incumplimiento de pago por parte de la compañía, son muy fuertes, Pemex suministra el 
100 por ciento de combustible del país y es un agente muy importante para las finanzas del 
país.  
 
HELENA LOZANO: Bien. ¿Y por qué decide Fitch Ratings modificar la perspectiva de crédito 
internacional de estable a negativa? ¿Qué elementos lo llevaron a decidir esto?  
 
LUCAS ARISTIZABAL: Como mencionaste en tu introducción, hay dos factores principales: la 
incertidumbre sobre la estrategia, cambios en la estrategia de la compañía, y el segundo, 
es el debilitamiento de las métricas y principios que la compañía ha tenido ya por varios 
años.  
 
HELENA LOZANO: Es decir, ¿ustedes temen de alguna manera que las decisiones del próximo 
gobierno puedan traer resultados negativos para la estructura de capital de la compañía? 
 
LUCAS ARISTIZABAL: Lo que Pemex requiere es una estrategia que le permita primero que 
todo, estabilizar su producción, que le permita tener un nivel de inversión en la parte de 
extracción de petróleo que le deje reponer el cien por ciento de las reservas. La reposición 
de reservas de la compañía durante los últimos años ha sido muy baja debido a las 
disminuciones que ha tenido, el índice de reposición de reservas fue de un dígito durante el 
2017, y también la inversión que realiza la compañía actualmente en el negocios de 
(inaudible), no indica que sea suficiente para reponer sus reservas.  
 



Y tercero, la compañía necesita hacer esto, esta inversión, para mantener la producción, 
para mantener las reservas, mientras reporta un flujo de caja libre, de neutro a positivo.  
 
HELENA LOZANO: Bien. Como mencionábamos ya hace unos momentos, Pemex ya respondió 
al cambio de perspectiva reiterando su compromiso de fortalecer sus indicadores operativos 
y financieros. De acuerdo al panorama actual, ¿considera que Pemex podría alcanzar y 
superar su trayectoria de balance financiero o no?  
 
LUCAS ARISTIZABAL: Pemex cuenta con un portafolio de activos muy sólidos y que son 
rentables, son altamente rentables, que por medio de niveles e inversión suficientes, 
podría lograr que estas medidas que le acabo de mencionar en la respuesta anterior, lo que 
necesita es tener la capacidad de invertir lo suficiente para poder estabilizar su producción 
y sus reservas y lo puede hacer con los activos que tiene, mientras reporta un balance 
financiero neutro a positivo.  
 
HELENA LOZANO: Finalmente, Lucas, hablando del nuevo tratado trilateral el T-MEC, 
¿cuáles son expectativas al respecto?  
 
LUCAS ARISTIZABAL: Para el país y la los corporativos que integran el país, yo creo que la 
culminación del tratado, nosotros creemos que la culminación del Tratado de Libre 
Comercio reduce significativamente muchas incertidumbres que se crearon con respecto a 
la negociación, estas incertidumbres se remueven con la culminación del tratado. Y con 
respecto a Pemex, lo vemos relativamente neutro, Pemex y la industria petrolera no estaba 
muy afectada en la parte del Tratado de Libre Comercio anterior y con el nuevo Tratado de 
Libre Comercio el impacto lo vemos menos.  
 
HELENA LOZANO: Bien Lucas, te agradezco mucho por el análisis. Ahí está el mensaje a 
Pemex, invertir lo suficiente para poder concretar y alcanzar sus objetivos. Muy buena 
tarde y gracias nuevamente.  
 
LUCAS ARISTIZABAL: Muchas gracias Helena. Hasta luego.  
 


